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Aus der Gemeinderatssitzung vom 6. Dezember 2021 
 
Schalteröffnung Brückentage 2022  

Der Gemeinderat hat entschieden, dass den Tagen nach Auffahrt (27.05.2022) und 
Fronleichnam (17.06.2022) und am Tag vor Allerheiligen (31.10.2022) auf der Verwaltung 
Brückentage angeordnet werden. Die Büros der Gemeindeverwaltung sind an diesen Tagen 
geschlossen. 
 
 
Internes Kontrollsystem 

Für das interne Kontrollsystem (IKS), welches die Gemeinden einführen müssen, ist ein 
Reglement zu erstellen. Anhand einer kantonalen Mustervorlage hat der Finanzverwalter ein 
solches Vorgabedokument erarbeitet und dem Rat zur Vernehmlassung vorgestellt. 
Die Anmerkungen der Räte werden nun gesammelt, verarbeitet und das IKS-Reglement zur 
Beschlussfassung vorgelegt. 
 
 
Leistungsvereinbarung Spitex 

Per Regierungsratsbeschluss (RRB 2020/1566) hat die Regierung beschlossen, dass per 2022 
die Spitex hinsichtlich der Restkostenfinanzierung von Objekt- auf Subjektfinanzierung 
umstellen müssen. Aus diesem Grund muss die Leistungsvereinbarung (LV) neu formuliert 
werden. 
Mit der Subjektfinanzierung werden die erbrachten Pflegestunden via kantonaler Clearingstelle 
(beim ASO) den Gemeinden in Rechnung gestellt (bzw. der Anteil, den Gemeinden bezahlen 
müssen). Die Tarife bzw. dessen maximal Höhe werden jedes Jahr vom Regierungsrat gegen 
Ende des Jahres festgelegt, ebenso die Patientenbeteiligung. 
Die Vereinbarung mit der Spitex gilt für fünf Jahre. Sie verlängert sich jeweils um ein Jahr, wenn 
keine der Parteien den Kontrakt kündigt. Der Rat hat der neuen Vereinbarung zugestimmt. 
 
 
Erneuerungswahlen BOGG 

Die Gemeinden Gunzgen, Kappel, Hägendorf und Rickenbach stellen gemeinsam einen der 
Verwaltungsräte für den Busbetrieb Olten, Gösgen, Gäu (BOGG). Seit einigen Jahren wird der 
Sitz von Dieter Leu, Rickenbach, wahrgenommen. Dieter Leu leitet seit 2015 den 
Verwaltungsratsausschuss Flottenmanagement und hat der Gemeinde mitgeteilt, dass er gerne 
weiterhin im VR der BOGG bleiben würde. Daher bittet Dieter Leu um eine weitere Nomination 
seiner Person. Der Gemeinderat unterstützt Dieter Leu und nominiert ihn für eine weitere 
Amtsperiode. 
 
 
Information Check 3 und Check 5 Primarschule  

Die Gemeinde hat die Checks 3 (September 2021) und den Check 5 (obligatorisch, Mai 2021) 
durchgeführt. Zudem wurden, wie gehabt, mit den 5. Klassen des Schulkreises sowie der 
Primarschule Wangen der Vergleichstests gemacht. Die Ergebnisse dienen den Lehrpersonen 
zur Überprüfung und Anpassung ihres Beurteilugssmassstabes. Dies ist Teil des 
standardisierten Übertrittverfahrens von der Primar- in die Sekundarschule 

 



 

Grundsätzlich ist erneut festzustellen, dass die Unterschiede in den Klassen sehr gross sind. In 
der deutschen Sprache sind Schülerinnen eher stärker als Schüler, in der Mathematik ist es 
umgekehrt. In der französischen Sprache gibt es diesen Unterschied auf kaum merkbarem 
Niveau. Kinder mit Deutsch als Zweitsprache schneiden im Deutsch deutlich schlechter ab. In 
der Mathematik ist dieser Unterschied kleiner und in der franz. Sprache marginal. 
 
Die Vergleichstests (5. Schuljahr) mit Klassen aus Wangen SO, Rickenbach, Kappel SO und 
Gunzgen zeichnen ein gleiches Bild. 
 
Die Ergebnisse werden mit den Lehrpersonen angeschaut und Massnahmen definiert. 
 
 
Information Reporting Schule 

Die Abteilung Qualitätssicherung des Volksschulamtes (VSA) hat mit der Schulleitung, der 
Ressortleiterin Bildung und dem Gemeindepräsidenten das Reporting der Schule besprochen. 
Anlässlich des Abschlussgespräches wurden vier ausgewählte Leistungsziele vertieft. 
Basis der Diskussion war eine Selbstbeurteilung der Schule Hägendorf. 
Die Feedbacks des VSA sind grundsätzlich positiv. Der Bericht enthält zwei Vorschläge, die 
umgesetzt werden sollen. 

 Checkresultate noch mehr für die individuelle Förderung einsetzen. 
Diesbezüglich soll die Schulleitung Verbindlichkeit schaffen. 

 Checks sollen noch mehr der Schulentwicklung dienen. 

Zudem wurde bemerkt, dass Konstanz in der Schulleitung Stabilität schafft, so könnten 
Konzepte (Beispiel ICT) besser verfolgt und umgesetzt werden. 
Eine sehr gute Rückmeldung erhielt die Schule betreffend des Übertrittsprozesses 
Primarschule/Oberstufe. 
 
 
Hochwasserschutz 

Der Gemeinderat hat sich vom Amt für Umwelt über den aktuellen Stand des 
Hochwasserschutzes Dünnern informieren lassen. Sobald das Projekt konkreter wird, soll 
öffentlich über das Thema informiert werden. 
 
 
Schulhaus der Kreisschule 

Der Gemeinderat hat sich über den aktuellen Stand des Geschäftes informieren lassen. In 
einigen Gemeinden wurde an den Gemeindeversammlungen bereits über das Thema berichtet. 
Dem Gemeinderat ist es wichtig, dass die Bevölkerung über den Stand eines solch wichtigen 
Geschäftes laufend informiert wird. Daher wurde das Thema für die Gemeindeversammlung 
vom 09.12.2021 als Informationstraktandum vorgesehen. 
 
 
Hägendorf gegen Littering  

Schon seit einiger Zeit wehren wir uns im Dorf gegen Littering. Zusätzliche Reinigungen am 
Bahnhof, Clean-Up-Day an der Schule Hägendorf, Littering-Box, Raumpaten etc. sind wirksame 
Massnahmen der Symptombekämpfung. Anzeigen gegen ermittelte "Täter" sind ein Mittel der 
Repression. 
Das Engagement zeigt einige Erfolge, soll aber erst der Auftakt sein. Inzwischen hat der 
Gemeindepräsident bei der Interessengemeinschaft für eine saubere Umwelt das "No-Littering-
Label" beantragt. Technische Probleme verzögerten die Weiterbearbeitung. Auf Initiative von 
Thomas Hänggi wurde das Thema nun angetrieben und am 26.11.2021 erhielt die Gemeinde 
das Label. 
Der Gemeindepräsident dankt allen, die sich gegen Littering engagieren. Das Label haben sich 
alle verdient. Zu Jahresbeginn sollen weitere Massnahmen erfolgen. 
 
 
 



 

Polizei-Präsenz  

Anlässlich eines Besuches in einer Gemeindepräsidentenkonferenz konnte der Kontakt mit der 
Polizei gepflegt werden. Der Vorgesetzte unseres Postenchefs berichtete dabei aus dem Alltag. 
Die Polizei hat im Kanton 430 Polizisten an 17 Standorten. In der Region sind jeweils 4 
Patrouillen der Regionalpolizei, 4 der mobilen Polizei und je eine der Städte Solothurn und 
Grenchen unterwegs.  
Der Kanton Solothurn hat Abschnitte an der Landesgrenze (Bezirke Dorneck und Thierstein) 
und mit dem Flughafen Grenchen sogar eine Schengen-Aussengrenze. 
Auf der Zentrale gehen 250'000 Anrufe pro Jahr ein, es werden rund 32'000 Anzeigen erstattet. 
 
 
Jugendarbeit  

Das Thema Jugendarbeit wird hinter den Kulissen weiter diskutiert. Erste Massnahmen sollen 
im Januar dem Gemeinderat vorgelegt werden. 
 
 
Absage Jubilarenfeier 

Aufgrund der aktuellen Corona-Situation wurde die Jubilarenfeier der Gemeinden Hägendorf 
und Rickenbach abgesagt. Wann ein Anlass möglich sein wird, hängt von der Pandemie-
Entwicklung ab. Denkbar wäre es, die Feier in einer weniger heiklen Jahreszeit durchzuführen. 
 
 
Corona  

Die Entwicklung der Pandemie hat zu neuen Einschränkungen geführt. Der Gemeindepräsident 
ruft alle Hägendörferinnen und Hägendörfer dazu auf, die Massnahmen strikte einzuhalten und 
so einen Beitrag dazu zu leisten, dass wir so schnell wie möglich eine 
Beruhigung/Normalisierung der Situation erreichen.  
Insbesondere ruft Andreas Heller dazu auf, dass die Eltern der Kinder an der Schule Hägendorf 
ihre Kinder zu den Spucktests anmelden bzw. Werbung für die Spucktests machen. Diese Tests 
sind gratis. Die dazu verwendete Lösung besteht aus Salzwasser, was nicht gut schmeckt, aber 
absolut unbedenklich ist. Mit den Tests können infizierte Kinder schnell erkannt werden. Da 
Kinder bei einer Ansteckung oft keine Symptome zeigen, ist der Test das einzige wirksame 
Mittel, das Virus zu detektieren und Massnahmen zu ergreifen. Die Tests bieten Kindern, ihren 
Familien und den Lehrpersonen Schutz und sind deshalb wichtig für einen geordneten 
Schulbetrieb, aber auch für die Eindämmung des Virus im familiären Umfeld der Schülerinnen 
und Schüler.  
Die Testquote konnte in der letzten Woche gesteigert werden und liegt nun bei rund 70%. 
 
 
Aushebung Regionale Feuerwehr Hägendorf 

Mit den Rekrutierungen, die man machen konnte, können die Abgänge kompensiert, bzw. der 
Bestand gehalten werden.  
 
 
Hallenbad 

Das Hallenbad wurde nach den Herbstferien nicht für die Öffentlichkeit geöffnet, um die 
uneingeschränkte Nutzung durch die Schule und auch für die Schwimmschulen etc. zu sichern. 
Vorgesehen ist eine Öffnung im Januar 2022. Aufgrund der Corona-Situation ist dieses 
Vorhaben heute in Frage gestellt. Der Gemeinderat wird die Entwicklung der nächsten Tage 
abwarten und knapp vor Weihnachten einen Entscheid zum weiteren Vorgehen fällen. 
 
  



 

Sanierung Hallenbad 

Bei der Hallenbadsanierung kann das Budget nicht eingehalten werden. Dies aus diversen 
Gründen, die sich während der Bauzeit ergeben haben (z.B. neue Brandschutzbestimmungen). 
In diesen Tagen wird intensiv geprüft, ob alle Forderungen gerechtfertigt sind, bzw. ob es Kosten 
gibt, die nicht auf die Gemeinde abgewälzt werden sollten. Die genaue Abrechnung ist noch 
ausstehend. 


